Fecha 19/01/2025 Audiencia \$1.678.082 Tirada: Vpe pág: \$1.924.000 Difusión:

\$1.924.000

Vpe:

Vpe portada:

11.000 11.000 Ocupación: 87,22%

33.000

Sección: ACTUAL IDAD Frecuencia: OTRAS



ara el seremi de Eduación de la Región de Valparaíso, Juan Pablo Álvarez, las carreras vespertinas representan "una valiosa contribución al sistema educacional, va que ofrecen una alternativa accesible para las personas que trabajan o tienen responsabilidades familiares durante el día. Este formato permite a los estudiantes compatibilizar sus obligaciones laborales con su desarrollo académico, brindándoles la oportunidad de continuar formándose sin renunciar a sus ingresos o compromisos diarios".

Además, el titular regional de Educación indica que estos programas en modalidad vespertina "son especialmente relevantes para áreas de formación técnica y práctica que requieren presencialidad, como Salud (enfermería, técnico en enfermería), Construcción (construcción civil, obras civiles, electricidad), Mecánica (mecánica automotriz, mantenimiento industrial) y Servicios (gastronomía, peluquería, estética). Esto asegura que los estudiantes puedan adquirir competencias prácticas fundamentales en horarios que se ajusten a sus necesidades".

Por otra parte, Álvarez subraya que "como Ministerio de Educación, valoramos la existencia de programas en modalidad vespertina ya que representan una alternativa flexible para quienes buscan continuar su formación Juan Pablo Álvarez, seremi de Educación de la Región de Valparaíso, señala que estos programas son especialmente relevantes para áreas de formación técnica y práctica que requieren presencialidad.

académica mientras enfrentan responsabilidades laborales y familiares. Esta modalidad amplía las oportunidades educativas. permitiendo a más personas acceder a la educación superior y potenciar su desarrollo personal y profesional"

Según detalla, "en la Región de Valparaíso, como en la mayor parte de las otras regiones del país, las áreas de mayor matrícula son las de Tecnología, Administración y Comercio, Ciencias Sociales y Salud, pero efectivamente la región también destaca por un componente relevante de programas relacionados con el turismo, como Hotelería, Turismo, Gastronomía y Cocina, que reflejan la vocación económica y cultural de la zona"

## HABILIDADES MULTIDISCIPLINARIAS

Entre las ventajas de estos programas vespertinos, el seremi de Educación de la Región de Valparaíso destaca que "son más cortos y están diseñados para facilitar el aprendizaje de quienes buscan mejorar su formación técnica y/o profesional. Este enfoque fomenta el desarrollo de habilidades, mejora las condiciones de vida de los estudiantes y contribuye al fortalecimiento del capital humano en diversas áreas productivas; en este sentido, las carreras vespertinas son una opción estratégica que democratiza el acceso a la educación superior, impulsa el desarrollo profesional de las personas trabajadoras v refuerza su capacidad para crecer en sus ámbitos laborales y personales"

"Hay que señalar -agrega- que tanto los profesionales como los técnicos de nivel superior, además de obtener una especialidad, desarrollan habilidades multidisciplinarias que les permiten abordar diversos problemas y desafios presentes en las regiones. En este sentido, los programas, más allá de sus nombres o áreas específicas, pueden ofrecer soluciones significativas a las necesidades locales y contribuir al desarrollo regional".

Para Álvarez, "el conocimiento es, en esencia, un fenómeno

social y se desarrolla dentro de las comunidades y en ese sentido los programas de estudios deben ser capaces de dialogar con las necesidades de la región para promover el progreso colectivo. En este contexto, la Región de Valparaíso se ha ido posicionando como un espacio de reflexión y generación de ideas, además de ser un escenario relevante para diversas reivindicaciones medioambientales y sociales".

Asimismo, destaca "los programas de pedagogía v su relevancia en la contribución al país. Estas carreras no solo son fundamentales para formar a las futuras generaciones, sino que también presentan una alta tasa de empleabilidad y un campo laboral que abarca todo el territorio chileno, lo que refuerza

"Los programas, más allá de sus nombres o áreas específicas, pueden ofrecer solucionessignificativas a lasnecesi dades locales y contribuir al desarrollo regional".

su relevancia y su capacidad de generar cambios significativos a nivel nacional. En tanto, los programas vinculados a las ciencias sociales y medioambientales adquieren una importancia especial en la región, ya que permiten responder directamente a las demandas del entorno local, fortaleciendo su pertinencia en el panorama académico y profesional".

Finalmente, el seremi de Edu-



"LOS PROGRAMAS VESPERTINOS SON MÁS CORTOS Y ESTÁN DISEÑADOS PARA FACILITAR EL APRENDIZA JE DE OLUENES BUSCAN MEJORAR SU FORMACIÓN TÉCNICA Y/O PROFESIONAL", COMENTA LA AUTORIDAD REGIONAL.